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Etude comparative entre deux techniques d’irrigation canalaire: revue systématique     

Résumé en français  

        L’irrigation en endodontie est l’étape qui assure l’antisepsie, la décontamination 

bactérienne, la lubrification canalaire et l’évacuation des débris organiques et minérales.  

        A l’heure actuelle, le nettoyage canalaire chimique se traduit par l’utilisation 

d’hypochlorite de sodium et d’un agent chélatant couplé avec un système d’activation. 

 Le but de ce travail est de fournir au praticien les éléments nécessaires pour 

comprendre la circulation de la solution d’irrigation au sein du réseau endodontique et lui 

permettre de choisir un système d’irrigation adéquat. 

Notre étude est basée sur la stratégie PICO. Un total de 20 articles a été sélectionné et 

inclut dans notre étude, aucune méta-analyse n’a été effectuée. Le but de cette recherche 

est de comparer l’efficacité de l’activation ultrasonique avec celle de l’activation manuelle 

de 

l’irrigant dans le débridement chimio-mécanique des surfaces canalaires. 

Mots clé: Irrigation endodontique, Système canalaire, Biofilm, La boue dentinaire, 

Activation ultrasonique des irrigants, Activation manuelle 

Titre en anglais: comparative study between two technics of root irrigation: 

systematic review   
Résumé en anglais:   

        Endodontic irrigation is a major step , it ensures antisepsis , decontamination and 

lubrication of the root canal walls, and evacuation of both mineral and organic debris as 

well as the smear layer , nowadays chemical disinfection of the root canal system is 

achieved by using sodium hypochlorite with a chelating agent , both having their action 

enhanced by various activation systems of the irrigant,  

The aim of this study is to provide dental practitioners with elements so they can 

visualize the circulation of the irrigant inside the root canal system and choose the most 

suitable irrigation system. 

Our studies were based on the PICO strategy, a total of 20 articles were selected and 

included, we didn’t use any meta analysis, and the aim of this research was to compare the 

effectiveness of the ultrasonic activation of the irrigant to manual agitation and other 

activation protocols. 

Key words: Endodontic irrigation, Root canal system, Biofilm, Smear layer, Ultrasonic 

activation of the irrigant, Manual agitation. 
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